



千葉市立第二養護学校

「学校だより」

令和5年10月13日

第6号

# こばと

## よりよい支援をめざして

校長

朝、学校に到着すると、すでに運転手さんがバスの整備を終え、「ブルルルレン・・・」とエンジン音とともに暖かい風が漂っていました。そして、スクールバス土気コース1号車が出発しました。バスを見送るたびに毎回思うのですが、学校前の狭い道の中、巡回バスなどの対向車をうまくかわしながら、安全にすいすいと進んでいく運転手さんの技術には頭が下がります。ふと空を見上げると、ちょっとした肌寒さと青空に広がるうろこ雲に、もう秋なのだと実感しました。時間が経つと、バスが次々に到着していきます。「おはようございます！」という子供たちと先生方の元気な挨拶が飛び交い、学校に再び灯がともるのを感じます。いよいよ第二養護学校劇場、後半の始まりです。

前期の終わりの9月28日（木）29日（金）の2日間、げんきキャンプ（3～5年生）に行ってきました。げんきキャンプの目的は以下のように大きく二つあります。

- ① 一人一人の基本的生活習慣の状況を把握して、今後の学校や家庭での生活指導に生かす。
- ② 宿泊を伴う集団生活を通して、生活体験を重ねると共に友達や教師とのかかわりを広げたり深めたりする。

「げんきキャンプ」となる数十年前は、こうした目的を達成するために学校同士で独自に連絡を取り合い、土氣にある昭和の森で宿泊学習を行っていました。学校同士の話し合いで進められていたので、学校によっては宿泊学習を行っていなかったところもあったようです。私も約30年前、特別支援学級（当時は特殊学級といわれていました）の担任として昭和の森で宿泊学習を行っていました。食事や入浴、活動等、児童の実態に応じたきめ細やかな支援をするために学校で入念な打ち合わせ等を行ったのをよく覚えています。どの子がどのくらい食べられるのか、服薬の確認、夜中のトイレは誰を何時に起こすのか・・・活動をはじめどこまで求めるのか、当日の支援に生かすために事前に様々な実態把握に努めました。

そして、上記の目的の他に、主任から「子供たちと寝食をともにすることで保護者の気持ちを感じるのも大切なことだ」と教えられました。その言葉は、「寄り添う」という私の考え方の礎の一つになったのはいまでもありません。

今回のげんきキャンプを終えて、各学年から「親元を離れて、宿泊する場で初めて食べられた」「夜、寂しくて泣いていたけど、乗り越えることができた」「友達とのかかわりが広がった」など、様々な成長の様子を聞くことができました。こうした子供たちの成長の姿の裏にも先生方のきめ細やかな打ち合わせや実態把握、支援があったというのはいまでもありません。そしてある先生が、「子供たちと寝食をともにすることで保護者の気持ちを感じるのは大切なことだ」と30数年前の主任と全く同じことを話していたことに心が震えました。二養は、メンバーが変わり若年層も増えましたが、「いいモノ」は、しっかりと伝えていきたいと思います。

初めての宿泊学習の3年生、ちょっとびり慣れてきた4年生、自信がついてきた5年生。それぞれの学年が、めあてに向かって2日間頑張りました。親元を離れて集団生活をすることは意義深く、3年間積み重ねていくことで一人一人が自立していくための良い経験となります。保護者の皆様には事前の荷物準備やお子様の体調管理等ご協力いただき、ありがとうございました。

10月は、千代田太鼓（虹の会）、運動会。11月は9日（木）に5年生の校外学習、16日（木）からの二日間は6年生の修学旅行、29日（水）は4年生の校外学習とたくさんの行事が続いていきます。

後期も様々な行事を通して、子供たちのよりよい成長につなげていきたいと考えています。これからも保護者の皆様の更なるご理解ご協力を願いいたします。

## 11月行事予定

月	火	水	木	金
		11/1 発育測定(6年) 教育実習開始	2 発育測定(5年)	3 祝 文化の日
6 発育測定(4年)	7 発育測定(3年)	8 発育測定(2年)	9 5年校外学習 発育測定(1年)	10 (5年校外学習予備日) 発育測定(1年)
13 PTA 理事会	14 短縮日課	15	16 6年修学旅行①	17 6年修学旅行②
20	21	22	23 祝 勤労感謝の日	24 口腔衛生指導(2年)
27 口腔衛生指導(2年)	28	29 4年校外学習	30	

### 運動会について

今年度の運動会は、10月28日（土）に行います。10月16日（月）から運動会特別日課になり、練習が始まります。今年度も、熱の入った競技が繰り広げられます。当日は、子供たちの頑張る姿を見ていただければと思います。

詳しくは、10月4日発行の「令和5年度運動会のご案内」でご確認ください。



### 保護者用駐車場の利用について

旧プレハブ校舎を解体し、後期（10月11日）からその跡地を保護者用駐車場として利用できるように整備を行いました。

長期に渡りご不便をおかけしましたが、保護者の皆様にはご理解ご協力をいただきありがとうございました。

なお、スペースの関係で駐車できる台数に限りがあるため、行事やPTA活動等で来校される際に満車で駐車できないということも予想されます。できるだけ駐車できるように調整をしますが、満車で駐車できない場合は、近隣のコインパーキング等をご利用ください。

各行事等で駐車場を使用する場合は、お手紙で内容をお知らせしますので、ご確認の上ご利用ください。校内では車のスピードを落とし、安全運転をお願いします。

### スクールバスの荷物の入れ替えについて

スクールバスの荷物の入れ替えを行いました。まだ入れ替えを終えていない場合は、冬用の準備をして持たせてください。

### 教育実習について

教員を目指す学生が、本校で教育実習を行います。11月1日（水）から11月15日（水）までが6名、11月22日（水）までが1名です。よろしくお願いします。

